



いえしま 社協だより

発行／伊江村社会福祉協議会 伊江村字川平364番地1 TEL.0980-49-5104



令和5年度 赤い羽根共同募金が始まります

毎年10月1日から12月31日までの期間で実施される本事業は「自分のまちを良くする仕組み」として紹介されており、村民皆さまからお寄せいただいた募金は本村及び県内地域福祉事業等に活用されています。



今年度も、普段の暮らしの幸せを支える一助となっている
本会募金活動へのご理解ご協力を宜しくお願いします。



☆福祉事業に関わる皆さんと切符売り場前にて3日間の街頭募金を実施しました☆



中学生ボランティア

各区ミニデイ

村内福祉団体交流事業

※赤い羽根共同募金で行われる主な地域福祉事業は各家庭に配布された「赤い羽根のチラシ」をご覧ください

ふれあい在宅理容サービス事業 4年ぶりの実施♪ 実施期間：8月21日～28日

在宅の寝たきり並びに一人暮らし高齢者・障がい者等を対象に、理容師・美容師が出張理容を行い、より快適な生活が送れるよう取り組んできた本事業を4年ぶりに実施することができました。

今回の事業実施にあたり、自身の仕事もある中で快く引き受けただけた美容師の皆さん、本当にありがとうございました。理容サービスを受けた5名の方々も気持ち良く旧盆を過ごすことができたと思います。



カット終了後、とても嬉しそうな表情をされ「ありがとう」とお礼の言葉を伝えていたのがとても印象的で、この事業のあたたかさを感じる場面でした。

最初は緊張の面持ちでしたが、カットの様子をスマホで確認してもらうと満足そうに笑顔になり、それにつられてみんなも笑顔に(^^♪

この社協だよりは 「赤い羽根共同募金」の配分金で発行されています。

夏休み中学生ボランティア体験学習

実施日:8月17日

本事業は今回4年ぶりの実施となりましたが、村内8事業所の協力のもと28名の中学生が貴重な体験をすることができました。

参加した生徒の皆さんからは、「自分の夢をより具体的に考えることができた」「地域の福祉に対するあたたかさを感じられた」などの感想が寄せられ、多くの学びや気づきを得られたことが伺えました。

今回の実施を通して、本事業がボランティアの重要性や自身が住む地域に関心

を持つ等のきっかけづくりとなり、この経験が生徒一人ひとりのこれから明るい未来を切り開いていく糧となるよう、今後も取り組んでいきます。



特別養護老人ホームいえしま・デイサービスいえしま・グループホームいえしま



初めは利用者の皆さんとどう接すればよいかわからず緊張している様子でしたが、レク等を通して徐々に笑顔も増えコミュニケーションをとることができるようになっていました♪

有料老人ホーム昂

ふさと苑

たんぽぽ作業所



それぞれの特性や身体状態に合わせた作業やレク内容を見学し実際に体験&サポート！「利用者の皆さん生き生きと活動したり、リラックスする環境を提供できるように様々な人が関わり支えあっていることが理解できた」という感想がとても印象に残りました。

西保育所・東保育所



どんなことにも興味津々な乳幼児と接していく中で、安全に過ごしてもらうための目配り・気配り・声掛け・他職員との連携など、今回の体験を通して多くのことを学んだことでしょう。



伊江村身体障がい者協会 各種スポーツ競技へ出場!!

毎年開催される沖縄県身体障がい者スポーツ大会に伊江村から9名が出場しました。

卓球を視覚障がい者用にアレンジしたサウンドテーブルテニス(STT)や、フライングディスクなど、各競技でそれぞれがベストを尽くしました。

※10月14日(土)出場の陸上競技「50m走」と「ソフトボール投げ」については社協ホームページにて紹介しています。

9月16日 【場所】豊見城市民体育館 【競技】サウンドテーブルテニス 【出場者】金城美千代さん



一般的の卓球とは違い、台は1枚板で継ぎ目がなく、ラケットはボールを打つ音が聞こえるようにラバーが貼られていません。また、ボールには鈴が入っており、その音で場所や距離感を判断し打ち返します。

初めての大会を終えて、「緊張もあったが楽しかった。もっと練習したい」と話されていました。

10月1日 【場所】宜野座ドーム 【競技】フライングディスク 【出場者】山城正和さん・古堅明男さん・金城実さん



アキュラシー(枠を通す) 5m部門
障がい種別 3位 正和さん・明男さん
おめでとうございます☆彡



来年は全員で優勝目指すぞ!!

台風6号 社協における避難者受け入れについて

去る8月1日～6日にかけて台風6号が接近したことに伴い、社協では福祉センターにおいて一時避難所を開設し、避難者の受け入れを行いました。

今回の対応から、災害時における社協の果たすべき役割を再認識することができました。また、避難所運営について研修等を通じて積極的に学び、今後も台風時や災害発生時において村民皆さまの安全を確保し、安心して社協避難所で過ごせるよう取り組んでいきたいと思います。



【台風等災害時 社協一時避難所の対象者】

- 自宅が台風の影響を受け、建物が崩れる等の身に危険が及ぶ恐れのある方
- 高齢、障がい、独居等で他に避難する場所がない方、又は身体上の事情により役場庁舎内への避難が困難な方

社会福祉協議会では役場・住民課・福祉課・医療保健課・民生委員等と情報共有し上記に該当する方の把握に努め、必要に応じて訪問や避難の声掛けを行っています。



避難所一室の様子

身体状況に応じベッドを配置する等の対応をしています

みんな揃っての朝食

避難した方も食事の準備や片付まで一緒に行いました♪

停電時に大活躍のランタン

その他必要な備品についても再確認する必要性を感じました

伊江村老人クラブ連合会

村老連各区対抗ゴルフ大会 開催！

8月21日、伊江島カントリークラブにて村老連による各区対抗ゴルフ大会が開催されました。7区から8チームが参加し、強い日差しが照りつける中、それぞれがベストスコアを出せるようにプレーしました。結果は僅差で阿良Aチームが優勝し、阿良区は今大会で3連覇を達成することができました。阿良区の新垣長信さんは「3連覇を目指して日ごろの練習から声を掛け合いながら頑張ってきました。そして1点差でしたが、なんとか優勝することができてとても嬉しかったです。来年、4連覇を目指します。」と、喜びと次回大会への抱負を述べていました。



団体の部

- 【優 勝】阿良A
- 【2位】西崎
- 【3位】阿良B



男性の部(60代)

- 【優 勝】照屋吉彦(西崎)
- 【2位】比嘉正矩(東江上)
- 【3位】東江利男(真謝)

男性の部(80代)

- 【優 勝】新垣長信(阿良)

男性の部(70代)

- 【優 勝】照屋善市(西崎)
- 【2位】阿部孝志(西江前)
- 【3位】宮里義光(阿良)

女性の部

- 【優 勝】山城のぶ子(阿良)

大会結果

第41回村老連ゲートボール大会

9月14日、伊江村多目的屋内運動場にて第41回村老連ゲートボール大会が開催されました。6区より16チームが参加し、屋内ドームの室温にも負けない白熱した戦いが繰り広げられました。決勝戦は、東江前チーム同士の対決となり、結果は10対8と僅差で東江前Aチームが優勝をつかみ取りました。優勝した東江前Aチームと2位の東江前Bチームは、村代表として、9月27日に開催される第43回北部地区老連ゲートボール大会への参加が決まりました。おめでとうございます♪

- 【優 勝】東江前Aチーム
【2位】東江前Bチーム
【3位】川 平Cチーム
6区16チームが参加



優勝した東江前Aチームの皆さん
優勝おめでとうございます



2位の東江前Bチームの皆さん
次回は優勝を目指します

大会結果

第43回北部地区老連ゲートボール大会



9月27日、名護市21世紀の森公園ゲートボール場にて第43回北部地区老連ゲートボール大会が開催されました。村代表として東江前Aチーム、東江前Bチームが出場しました。

大会結果は予選リーグにおいて、東江前Aチーム1勝1敗、東江前Bチームが0勝2敗となり、惜しくも決勝リーグへの進出は叶いませんでした。選手、役員、審判員の皆様、お疲れ様でした。

第54回北部地区老人クラブ大会

9月21日、名護市民会館にて第54回北部地区老人クラブ大会が開催されました。式典では老人クラブ育成功労者表彰が行われ14名の方が表彰を受けました。伊江村老人クラブから、川平区の伊是名武弘さんが長年にわたり村老連の役員を務め、特に体育部の事業においてゲートボール等の大会運営や競技力向上に大きく寄与されたことが認められ受賞しました。

カラオケ大会では、阿良区の山城のぶ子さんが出場しました。トップバッターということもあり、緊張している様子も見られましたが、素敵な歌声で小柳ルミ子の「瀬戸の花嫁」を披露し会場を盛り上げました。



主催者挨拶
北老連 比嘉勝正 会長



伊是名武弘さんの代理として表彰を受けた新垣副会長(写真後列右端)



華やかな衣装に身を包み
素晴らしい歌唱力で
観客を魅了しました

フードバンク事業へのご協力ありがとうございました!



「もったいない」が笑顔に変わるフードバンク

自宅で賞味期限が近く破棄してしまいそうなその食料品を、誰かの笑顔に変わる本事業に活用してみませんか♪

◆フードバンク豆知識 食品ロス問題について

日本では一年間で、食品関連事業者から約324万トン、一般家庭から276万トン、合計600万トンもの食品ロスが生まれています。これは、世界全体の食糧援助量(2019年、420万トン)の約1.4倍に匹敵する量だと言われていますΣ(ﾟДﾟ)!! ソンナニ、、、食料を無駄にしない仕組みとして、フードバンクの取り組みが大切であることがわかります。

9月から10月までの期間で実施しました本事業は、村民皆さまのご協力のもと多くの食料品が社協に寄せられました。

また、食料のみならず衣類用洗剤やハンドソープセットなどの生活用品もご提供いただき、支援を必要とする世帯の状況に幅広く対応することができました。

社協では、年間を通してフードバンク支援を継続していくよう食料品等を隨時受け付けています。皆さまの可能な範囲でのご協力を引き続きよろしくお願いいたします。



日本の食品ロスの状況(平成30年度)



ミニデイ活動

～伊江島の民話 朗読会～ 島ふとうば語やびら

今年度は各区ミニデイに「島ふとうば語り部の会」の方々に来ていただき、伊江島の民話の朗読会をしています。これまでに阿良、東江前、東江上、西江上、西江前、川平区で行われました。

7月19日の西江上区ミニデイでは、『かやぶき屋根の家』『人魂ぬ話(てい一ぬむるしぬばなし)』の読み聞かせがありました。『かやぶき屋根の家』は紙芝居風の絵を横に伸ばしながら、「ふりや はやぶちや やん。(これはかやぶき家です)」に始まって、「ふりや はやぶちやんかい をうるうぶしゅやん。(これはかやぶき家に住んでいるおじいさんです)」と次第に文章が長くなっていく話で、途中からは皆で一緒に声に出して読み、笑い声も上がりました。

朗読者もスタッフもミニデイ参加者の皆さんから島ふとうばを学びつつ、毎回会話が弾んで楽しい交流ができます。島ふとうばを日常で使うこと・残していくことの大切さを感じました。島ふとうば、ならちとうらしんしょり～♪(教えてください～)



『かやぶき屋根の家』／西江上区



『名医クワタ』／西江前区

～ジーマミムイ&交流会～ 子供達と楽しく交流しました♪



ジーマミ、沢山収穫できました！

8月18日の西江前区ミニデイで、青空学童の子供達とジーマミムイ&交流会を行いました。収穫されたばかりのジーマミをミースイ公園で一緒にもぎ取り、公民館で茹でている間に交流会をしました。

まずは子供達から歌のプレゼント。【くわーむいうた】、【ちんぬくじゅーしー】、【うしづくわ節】を元気いっぱいに歌ってくれました。続けてひとりひとり「名前」と「誰の孫・子供」の紹介をしてくれました。

紹介後はミニデイが主体となり、全員でラジオ体操とホワイトボードを使ったゲームを行い、楽しく交流を深めました。ゲームが終わった頃にジーマミも茹で上がり、全員で美味しく頂いて会を終了しました。

ミニデイ参加者も子供達に優しくジーマミのもぎ取り方を教えていました。また子供達と過ごすことで笑顔も増え、会話も弾んでとても楽しい時間となりました♪

今回、西江前区民生委員の知念洋子さんの協力で畑を無償で開放し、子供達に貴重な体験(ジーマミ掘り)をさせていただきました。誠にありがとうございました。



大きな声で
♪ちんぬくじゅうしいめ～♪

ひゅあいじま共同作業所

空き缶回収に伺います
ご連絡はこちらまで⇒☎49-2149

ひゅあいじま共同作業所では、観光地の清掃活動、空き缶の回収・選別作業、花卉出荷用の新聞づくり、農産物の管理・販売を行っています。また週に1回の調理実習では、所員の皆さんと一緒に昼食の準備も行っています。また所員の皆さんの健康促進や気分転換のため、レク活動やウォーキングなどを行っています。

8月には村からの委託事業である落花生のもぎ取り作業を開始し、新しく増えた所員の皆さんと共に取り組んでいます。



落花生もぎ取り作業



調理実習



レク活動

いえまーる

伊江村社協では、毎月第2、第4木曜日に「いえまーる」を開催しています。いえまーるでは、カラオケ、パズル、将棋、三線、習字、ゲームなど様々な活動を通して交流を深めています。美味しいおやつもボランティアの方々が作ってくださり、皆さんに提供しています。9月14日のいえまーるは、並里カネ子さんがサタインプラ（サーティアンダギー）、加藤和美さんを中心にボランティアの方々がミルクもちを作って下さりました。とても美味しかったです。

いえまーるでは、ボランティアの方、いえまーる活動に参加される方を募集しています。興味のある方は、社協にお電話下さい！

お弁当も
200円で提供して
いますよ(^^)/



**8月末で社協を退職した
金城 ちや子さんより皆様へ**



金城 ちや子

ヘルパーとしてお宅訪問した数年間、利用者さんやご家族の方々の笑顔と優しい言葉に励まされ、力をもらった日々でした。どこぞで見かけた際は声をかけてくださるととても嬉しいです。今までありがとうございました。

**9月末で社協を退職した
内田よし子さんより皆様へ**



内田 よし子

ホームヘルパー事業スタートからおじー、おばーのお世話をさせて頂き、出会い、悲しい別れもあり、辛い時もありました。22年間に出会った皆さんに感謝致します。ありがとうございました。

社協のニューフェイス



平安山 珠奈

7月より社協の作業所で働くことになりました。未熟な部分も多いですが、利用者様と楽しく一緒に働けるよう頑張っていきますので、どうぞよろしくお願いします。行政区は、阿良です。

10月



- 2日 民児協定例会
- 3日 西崎ミニディ
- 6日 西江前ミニディ
- 10日 東江前ミニディ
- 11日 阿良ミニディ
- 12日 いえまる
- 13日 東江上ミニディ
- 17日 川平ミニディ
- 18日 西江上ミニディ
- 20日 西江前ミニディ
- 25日 阿良ミニディ
" 心配ごと相談
- 26日 いえまる
- 27日 真謝ミニディ

行事予定

11月



- 6日 民児協定例会
- 7日 西崎ミニディ
- 8日 阿良ミニディ
- 10日 東江上ミニディ
- 12日 第29回チャリティー
ゴルフ大会(スタート)
- 14日 東江前ミニディ
- 15日 西江上ミニディ
- 16日 いえまる
- 17日 西江前ミニディ
- 19日 第29回チャリティー
ゴルフ大会(最終日)
- 21日 川平ミニディ
- 22日 阿良ミニディ
" 心配ごと相談
- 24日 真謝ミニディ

12月



- 1日 西江前ミニディ
- 3日 チューパンジャまつり2023
- 4日 民児協定例会
- 5日 西崎ミニディ
- 8日 東江上ミニディ
- 12日 東江前ミニディ
- 13日 阿良ミニディ
- 14日 いえまる
- 15日 西江前ミニディ
- 19日 川平ミニディ
- 20日 西江上ミニディ
- 22日 真謝ミニディ
- 27日 阿良ミニディ
" 心配ごと相談
- 28日 いえまる

